
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Commission Technique 
Procès-Verbal n° 2 

Réunion du 13 Janvier 2025 
 

 
Animateur : M. GUERFI Farid 
 
Présents :  Norberto DA SILVA (CTD PPF), Olivier GIACHINO (Technicien départemental), Julien 
KAUFMANN (Technicien départemental), Boussad BOUMEZIOUD, Nasser GUEDIOURA, Morad 
FADIL, Rachid KHLIFI, Christian PORNIN, Ali TABTI, Salih BENNOUNE, Karim YOUNSI, Maksut 
COSAR, Yahia RAHOU, Gaye DOUCOURE, Nicolas ALMERAS (Stagiaire), Charafdine EL BOUCHE 
(Stagiaire) 
 
Assistent : Ali MOUCER (DTR), Julien GOUT (CTR LPIFF). 
 
Excusés : Christophe LABAUNE, Fabien ROULIER (CTD DAP), Tiécoura COULIBALY, Mohamed 
TOUNKARA, Guillaume RIGELO. 
 
Absents : Stéphanie LAM, Nabil MESFAR. 

 

 

I. Ouverture de la réunion.   

Remerciements aux membres présents, et la présence de notre DTR et de Julien 
GOUT qui remplira la fonction d’Ali MOUCER à son départ en Algérie comme 
Directeur Technique National. 

La commission félicite Julien KAUFMANN pour sa nomination en qualité de CTD DAP 
à compter de ce jour. 
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II. L’AMICALE DES EDUCATEURS AEF 92 

Christian PORNIN présente ses meilleurs Vœux à tous au nom de l’AEF 92.  

Présentation d’un montage sur : 

• Bilan actuel avec rapport AG Lyon National 

• Orientation à avoir pour dynamiser et féminiser l’association 

• Bilan des opérations (Aide à la certification, rencontres amicales…) 

• Les élections des éducateurs au COMEX et absence de votants 

• Intervention au sein des AF CFI et DF de réelles difficultés 

• Animation à réfléchir pour répondre à la transversalité voulue au District 

• Félicitations à Ali MOUCER pour sa nomination et remerciements pour tout son 
travail effectué au sein du club de Courbevoie, de notre District 92 et de la LPIFF 

• Futures AG régionales et départementales les 25 janvier et 10 février 

 

III. Département technique 

Norberto DA SILVA présente les actions techniques 24/25. 

Détections- Sélections et Formations et certifications. Remerciements aux clubs 
mettant à disposition des installations et aux commissaires se rendant disponibles 
pour l’encadrement. Présentation des futures formations : 
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IV. DISCUSSIONS ET ECHANGES 

Rôle du responsable de l’école de football (U6 à U13) 

Au travers des expériences des uns et des autres le constat établi est que 
l’encadrement est de plus en plus jeune et sans réelle formation. La motivation 
semble parfois éloignée des objectifs à atteindre et de la réflexion sur 
l’enseignement du football. La politique technique du club et le rôle du DT ou 
manager est essentiel sur le suivi du travail des éducateurs. Malheureusement le 
responsable de l’école de football n’a pas toujours les moyens de pouvoir 
accompagner les jeunes volontaires mais doit se concentrer sur de la surveillance 
et s’assurer que la sécurité des jeunes est assurée. 

Chacun a pu apporter des exemples et des faits sur une dégradation des conditions 
de pratique avec des effectifs élevés et un manque de considération financière pour 
les intervenants. La place des éducateurs les plus expérimentés sur les équipes de 
jeunes est importante. Besoin de trouver un juste équilibre sur l’âge des 
encadrants. 
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COMMENT RENDRE NOS CHALLENGES ET CRITERIEUMS 
PLUS LUDIQUES EN ECOLE DE FOOT ET LA PRATIQUE 
PLUS APAISEE AUTOUR DES TERRAINS ? 

La commission du football éducatif s’est penchée sur la question et Nicolas 
ALMERAS présente une synthèse des travaux à la commission Technique. 

Élargissement des thématiques réalisées lors d’une journée de compétition avec 
l’ajout de `défis techniques, quiz éducatif, d’observation sur les à-côtés du match 
(accueil, écoute, tenue et comportement…) 

Réflexion sur le regroupement de plusieurs groupes d’un même club pour 
comptabiliser les résultats. 

Les premiers ressentis sont de faire attention à garder une maîtrise sur les contenus 
et de ne pas se lancer dans des sommes de critères qui ne pourraient pas être 
facilement exploitables, voir contre productifs. Le fait de VALORISER les points 
positifs sont plus judicieux que de pénaliser et montrer les points négatifs. 

Des commissaires pourraient aider à la réflexion possible. 

 

 

 

 

 

RELATION EDUCATEURS/PARENTS/CLUBS 

Farid GUERFI a envoyé avant la réunion le document de travail (rapport présenté 
en CD) pour faciliter les discussions et débats, malheureusement peu d’éducateurs 
ont eu le temps d’en prendre réellement connaissances. 

La situation sur une augmentation de l’ingérence des parents dans la vie des 
équipes et la formation du joueur est un fait regrettable et conduit à des incivilités 
ou agressions verbales ou physiques de plus en plus fréquentes.  

Le club a peu de moyens pour réagir, les municipalités ne semblent pas non plus 
avoir les moyens de fermer les accès au stade pour les entraînements ou les 
rencontres.  

A l’étranger la Police est devenue un élément de présence obligatoire pour que les 
rencontres puissent se disputer. 
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V. TOUR DE TABLE avec questions diverses. 
Salih BENNOUNE s’étonne que les formateurs et les responsables techniques des clubs, ne 
puissent avoir accès aux capsules et contenus dispensés à leurs éducateurs dans le cadre des 
nouvelles formations. 

Nicolas ALMERAS pense qu’en créant « un profil stagiaire », il doit y avoir une possibilité de 
présenter leurs contenus, Christian PORNIN propose de le faire avec le soutien de l’AEF 92. 

Karim YOUNSI évoque son plaisir de retrouver du temps pour ses activités et qu’il se rend 
compte à postériori de l’aspect chronophage du poste de Directeur Technique. 

Christian PORNIN tient à rendre hommage à Thierry DEFAIT, qui par son engagement et sa 
philosophie a fait beaucoup de bien aux clubs et à ses éducateurs et dirigeants. Le foot a 
perdu un grand homme. 

Ali MOUCER exprime sa satisfaction de se retrouver dans son District de départ, avec des 
personnes qui ont partagé son chemin et souhaite que les éducateurs et encore plus les 
commissaires trouvent de solutions aux problèmes rencontrés avec des points positifs et de 
toujours favoriser la simplicité et le jeu sur les terrains, Évitons de mettre des contraintes qui 
pourraient ne conduire qu’à des situations pas faciles à contrôler. 

Julien GOUT remercie Farid et le district 92, de cette première invitation et rappelle son 
parcours professionnel et sa volonté de tout mettre en œuvre pour poursuivre les travaux 
menés par Ali. 

Farid GUERFI demande aux éducateurs présents de bien prendre connaissance du rapport 
sur les PARENTS/CLUBS/EDUCATEURS et invite les commissaires à aller en salle de 
convivialité pour partager la traditionnelle galette, et de poursuivre nos échanges. 

Remerciements au District 92 pour ce temps de convivialité après notre réunion. 

Fin de la réunion à 20H20.                  

        Secrétariat de la séance par Christian PORNIN 


